
Kinder, Jugend und Familienausschuss 30.03.2022 

Masterplan Digitale Bildung
Durchlauf Personal, Organisation und Digitalisierung, Schulausschuss, Hauptausschuss und 
Ältestenrat, Rat der Stadt Dortmund 
Die Vorlage wurde in den Ausschuss Kinder, Jugend und Familie überwiesen. Ich habe 
angemerkt, dass Barrierefreiheit nur am Rande mitgedacht wurde. Der nächste Jahresbericht 
zum Masterplan muss unbedingt dem BPN in der Beratungsfolge zugehen, damit wir auf den 
weiteren Prozess noch Einfluss nehmen können. 
Antrag: Nächster Jahresbericht soll in der Beratungsfolge, dass BPN durchlaufen 

Neubau der Jugendfreizeitstätte Aplerbeck
Einmalige Chance die erste barrierefreie Jugendfreizeitstätte in Dortmund zu erhalten. Wie 
kann es uns gelingen in den Prozess frühzeitig mit eingebunden zu werden? Im Ausschuss 
habe ich angemerkt, dass das BPN darauf achten wird, dass die Barrierefreiheit für Alle 
umgesetzt wird und gebeten, dass dies die Verantwortlichen direkt in die Kostenkalkulation 
mit einbeziehen. Wir sollten hier ebenfalls überlegen, wie wir aktiv werden können, dass dies 
auch in frühen Planungsschritten schon berücksichtigt wird. 
Antrag: Alle Vorlagen bezüglich des Neubaus der Jugendfreizeitstätte werden in der 
Beratungsfolge auch dem BPN vorgelegt. 

Dauerhafte Aufnahme und Förderung des Programms“ Förderung von spezialisierter 
Beratung bei sexualisierter Gewalt betroffener Kinder und Jugendliche in die 
Jugendhilfeplanung der Stadt Dortmund.
Ich habe darauf hingewiesen, die Personengruppe der intellektuell beeinträchtigten Kinder 
und Jugendliche mit sexualisierter Gewalterfahrung und sexuell übergriffigem Verhalten in 
das Projekt unbedingt mit einzubeziehen. Bestehende Intensivgruppen für diese Kinder und 
Jugendliche zeigen, dass der Bedarf sehr hoch ist. In Dortmund besteht diesbezüglich eine 
Bedarfslücke. Frau Frenzke-Kulbach bestätigt dies und nimmt die Anregung mit.

KJF Ausschuss am 11.05.

Entwicklung von zwei Modellstandorten Kindercampus und Entwicklung einer 
Servicestelle Bildungspartnerschaften
Antrag: Beratungsfolge auch BPN 

Weiterentwicklung der Kinderkommission
Es soll auch ein Vertreter Inklusion in der Kommission mitwirken.

Kommunale Arbeitsmarktstrategien 2020 - 2030 1. Sachstandsbericht
Antrag: Beratungsfolge auch BPN- da auch Übergang Schule Beruf und einfache 
Beschäftigung thematisiert werden.

Sachstandsbericht 35a

Angemerkt: Regelmäßiger Bericht über Qualitätsentwicklung im KJHG.
Die im Bericht nachvollziehbare Zahlen aufgeführten Zahlen 2021/2022 sind für mich nicht 



logisch nachvollziehbar. Für das Schuljahr 2022/23 würden wir uns über folgende Statistik 
freuen.

Gesamtzahl Anträge von Altfällen

 wieviel weiterbewilligt
 wieviel auf Wunsch von Eltern beendet bzw. Rücknahme der Anträge von Eltern
 wieviel von Fachstelle abgelehnt -Gründe

Gesamtzahl Neuanträge dito

Respektbüro

Obwohl schon seit Jahren eingefordert, konnten dem Bericht keine Aktionen für oder mit 
Menschen mit Behinderung entnommen werden, obwohl die Arbeit des Respektbüros sich an 
alle Kinder in Dortmund richtet. 

Angemerkt: Im nächsten Bericht sollte konkret beschrieben werden, welche Aktivitäten und 
Maßnahmen konkret für die Teilhabe dieser Personengruppe entwickelt wurden.

Schattenfamilien 

Leider liegen keine Zahlen über beurlaubte Kinder aufgrund der Corona Gefährdung von 
Eltern oder des Schülers selbst vor. Habe im Ausschuss darauf hingewiesen, dass diese 
Zahlen (Beurlaubung von Kindern und Jugendlichen vom Schulalltag) generell nicht erhoben 
werden und dass die Politik dringend darauf hinwirken sollte, dass endlich eine 
Datenerhebung erfolgt.    


